

例会報告

第2690回例会報告議事録

日時 令和4年11月15日(火曜日)

場所 ハート柏迎賓館

時間 12:15点鐘

ロータリーソング「それでこそロータリー」

ゲスト：なし

ビジター：なし

S.A.A.：石原会員

会長挨拶

藤本会長



いよいよ11月も半ばになり、あわただしく過ごされているのかなと思います。どうぞお体に留意してお過ごしください。

小池会員、ご退院おめでとうございませす。お元気な姿を拝見できて嬉しいです。先週の例会の後に日暮幹事と私で小池会員の会社と佐藤先生のクリニックにお見舞いに行っていました。

佐藤先生におかれましては、ゆっくりリハビリをされているとのことで、ロータリーにも早く参加したいとの旨ご子息からお言葉をいただきました。

再来週はポリオの地区の松永委員長が卓話に来てくださいませす。松永委員長とは地区でお会いして、手弁当でフィリピン等に行き困窮している町の皆さんを目の当たりにしてロータリーがやるべきことがあるのではないかと奮起されてポリオ撲滅の活動をされています。

理事会で我孫子クラブの次年度の地区の推薦をいただきまして、ありがとうございました。国際奉仕の委員長に復活することになりまして、先週の例会が終わった直後に地区からさっそく連絡が届きました。12月10日に地区の第1回のアシスタントガバナーと地区委員長の会議があります。後は月に1回、セミナーまたは会議があります。会長職と地区の仕事が重なりますが、滅私奉公したいと思っておりますので、どうぞよろしくお願ひいたします。

今月18日まで地区に出向してくださる方をまだ募っております。地区に出ることによっていろんな方と出会うことができますし、知りうること、身につくこともたくさんあります。ぜひ地区に参加してください。

新陸委員会報告

梶委員長



来週は湖北のポアロでの夜間例会になります。日中の例会はありませんので、お間違いのありませんようによろしくお願ひいたします。まだ出欠を募っていますので回答がまだの方はぜひご出席いただければと思います。

出席委員会報告

野田委員長



28名(出席免除者含む)出席(全員で34名) 出席率82.35%
業務による欠席：荒井会員、川村会員、関根会員、福武会員、前田会員、湯下会員
ZOOMによる出席：小野会員、古谷野会員、塩毛会員



先週もお話ししましたが、目標額が財団の方が150ドル、ポリオの方が30ドルとなっています。今月は財団月間ですので、できれば今月中に皆さん、ご協力をお願いします。今月のレートは148円になっています。

子ども食堂と50周年の桜について

依田会員



お願い1つと報告1つをお話しさせていただきます。

先週、社会奉仕委員会でも理事会でもお話しさせていただいたのですが、昨年、子ども食堂ネットワークの支援プロジェクトということで奉仕事業を行いました。

社会福祉協議会の子ども食堂ネットワークにお邪魔してお話を聞いたところ、まだコロナ禍で苦しむ困窮世帯が多くあり、年末にかけて昨年より苦しくなるかもしれないとのことで、奉仕委員会の柳田委員長にもお話しさせていただいて、今年も子ども食堂ネットワークさんに寄付をしたいと思っています。昨年のようにお弁当を配るのではなく、今年は現金で支援したいと思っています。

現在、我孫子市では、布佐子ども食堂が約50世帯、子ども食堂かぜが約50世帯、湖北子ども食堂が約200世帯、あびこ子ども食堂が約200世帯、子ども食堂わごころが約50世帯、困窮世帯がいるそうです。支援金も底をつき苦しいそうですので、ご寄付の方をよろしく願います。

一口5000円を目安にいただければ幸いです。事務局の松丸さんの方をお願いいたします。

50周年の桜がなかなか咲かないので、市の方に改善をお願いしたところ、先週連絡があり、最近少し芽が出てきたので、もう少し様子を見させてほしいとのことでした。

お見舞いのお礼

小池会員



先週、手術をしましてロータリーよりお見舞いをいただきまして、ありがとうございました。胆嚢を摘出してまいりました。5、6年前から健康診断で胆嚢に石があるとわかっていたのですが、この6月くらいから発作が5、6回起きて苦しんだのですが、これできれいさっぱり苦しまなくて済むかなと思うと明るい未来が来たような感じです。

ご心配をおかけしました。ありがとうございました。

幹事報告

日暮幹事

本日は特にございません。



昨年の自己紹介にあたる卓話に続いて2回目の卓話で何を話そうかと思ったのですが、職種が電気屋ということで、皆さんの役に立つかなと思ひまして電気についてお話ししたいと思います。

停電したら、ということと、年末の大掃除でちょっと見といて電気のコンセント、というテーマで話させていただきたいと思ひます。

1ページの図をご覧ください。

一番左にあるのが東京電力のアンペアブレーカーで、電力を使いすぎたら落ちるようになってるブレーカーです。真ん中は漏電ブレーカーといい、漏電した時に落ちるブレーカーです。一番右が安全ブレーカーといい、使いすぎたり、ショートした時に落ちるブレーカーです。

本日は真ん中の漏電ブレーカーについて少しお話しします。各家庭でたまに起きる電気の事故ですが、自分で簡単に処置できます。漏電というのは、電気機器や電線の流れるルート以外で電気が漏れる事です。

3ページ目に書いていますが、漏電ブレーカーが落ちた時には家のどこで漏電しているか確認していただきたいと思ひます。

ブレーカーを全部オフにさせていただいて、小さいブレーカーを一番左から1個ずつ入りにしていただくと、どこかで必ず漏電ブレーカーが働きます。そこが漏電しているところですよ。もし東京電力の停電やアンペアの使いすぎ以外で停電した時はこの仕組みを知っていると役に立つと思ひますので、頭の片隅に入れていただければと思ひます。

簡単な処置として、その回路だけブレーカーを落としておけば、それ以外の所は使えるようになります。漏電というのは真夜中や夜9時過ぎとか、雨の日や日曜日に起こることが何故か多いです。本当にそういう時によく電話がかかってくる。

年末の大掃除の時期がやってきました。せっかく日曜日ゆっくりしている中、奥様に掃除を手伝ってと言われると思ひます。そんな時に、電気のコンセントについて注意していただきたいことを発表したいと思ひます。

火災というのはキッチンコンロがほとんどと言われていますが、残りの数パーセントはコンセントによる火災だそうです。電気に関する火災は3種類ありますので発表させていただきます。

1番目はトラッキング火災です。コンセントは長い間さしていると、そこにホコリがたまります。そのホコリに湿度が加わると熱がこもって発火することをトラッキング現象といいます。タンスの裏や洗濯機や冷蔵庫のコンセントは抜き差しをほとんどしないと思ひます。

上の段の写真は実際に当社で見に行った場所の写真です。これもトラッキング現象によるものです。ほとんど溶けていましたが、お客様が気づいたので火災にはなりません。

年末の大掃除の時だけでいいので、コンセントについているホコリを軽く拭き取っていただければと思ひます。

2番目は配線コードによる火災です。普通のコードを使い続けて劣化すると火災につながる場合があります。タンスの下敷きになっているコンセントも重みがかかって熱が出るということもありますので、今一度見ていただければと思ひます。

3番目はたこ足配線です。パソコン等の機器は容量を食わないので大丈夫なのですが、ちょうどこの時期、電気カーペットや電気ストーブは容量を食うので、たこ足で使い続けるとコンセントが容量以上のものを吸収して火災になります。この時期、本当に多いです。先ほどの写真の下の方がたこ足配線によって焦げたものです。つい2年くらい前にあったことです。年末の大掃除の時に一度見ていただいた方が安全だと思ひます。奥様にもお話ししてくださると役に立つと思ひます。うちも実はうっすら焦げている場所がありました。

最後のページには、予防策を簡単にまとめてみました。

- コンセントを年に一度はプラグのホコリなどを掃除する。
- 「たこ足配線」は容量を考えて使う。
- コンセントを抜く時にコード引っ張らずに必ずプラグ本体を持って抜く。

それをやっちゃうと根本のところを外れて熱を持ちます。工事現場でもコードを引っ張る職人さんたくさんいます。

・コードを束ねて使わない。

5年位前のカップまつりで延長コードを巻いたままで投光器を4、5台使っていたらコードが溶けたことがありました。電気の容量が大きいものを使う時は特に注意していただけたらと思います。

・使っていないコンセントがある時はキャップをする。

うちのカミさんは旅行をする時は必ず電気コードを抜いて出かけます。

ちょっとしたことですが、こういうことを頭に入れていただければ、危険を伴う事故が起きないと思います。ご家庭でもちょっと話していただければと思います。

まとまりませんが、以上で本日の卓話を終了いたします。ご静聴ありがとうございました。

閉会の点鐘

藤本会長

野田会員、卓話ありがとうございました。さっそく持ち帰りまして妻に話したいと思います。不動産を管理していると、確かに夜とかに電気つかないとか電話がかかってきて夜中に見に行くと、ただ単にブレーカーが落ちているだけだったりします。契約する時にこういう話をお話したいと思います。非常に助かります。ありがとうございます。

これもちまして例会を終了いたします。点鐘します。

ニコニコBOX

お名前	メッセージ	金額
藤本会長	小池会員 退院おめでとうございます。野田会員 卓話ありがとうございます。	1,000円
日暮幹事	野田会員 卓話ありがとうございました。	1,000円
石原会員	野田会員 大変参考になりました。	1,000円
梶会員	野田会員 卓話ありがとうございます。	1,000円
上村(英)会員	野田会員 卓話ありがとうございます。	1,000円
木村(政)会員	コンセントのお話ありがとうございました。	1,000円
木村(隆)会員	野田会員 卓話有難うございました。	1,000円
小池会員	お見舞いを頂きありがとうございました。	10,000円
小池会員	野田会員 卓話ありがとうございました。	1,000円
鈴木会員	野田よしひろ会員よいお話でした。	1,000円
瀧日会員	梶さん面白い話でした。	1,000円
寺井会員	卓話ありがとうございました。	1,000円
服部会員	野田会員 卓話ありがとうございました。	1,000円
村越会員	野田会員 卓話ありがとうございました。	1,000円
柳田会員	野田会員ありがとうございました。	1,000円
当日計		24,000円
今期累計		242,000円

今週の表紙「勝蔵院」千葉県我孫子市布佐2285番地

延命寺の前の356号を渡って、正面の道に入り、道なりに進むと勝蔵院があります。文禄元年（1592年）創建の天台宗のお寺です。本尊は阿弥陀三尊で、新四国相馬霊場の21番と37番の札所があります。明治41年に柳田國男の兄である松岡鼎が提唱し、勝蔵院に布佐文庫を開設しました。蔵書は現在、布佐図書館にあります。

ロータリーの友事務局 ホームページ www.rotary-no-tomo.jp メールは web@rotary-no-tomo.jp

環境NPOオフィス町内会が中心となって2005年に立ち上げた新たな間伐促進活動が「森の町内会」です。この活動に賛同して「印刷用紙」や「コピー用紙」を使用する企業は2009年9月現在、92社にのぼり、その環境貢献として促進される岩手県岩泉町・葛巻町・青森県三沢市での間伐は、年間30haの規模になっています。グリーン購入大賞で大賞を、山村カコンクールで林野庁長官賞を受賞しています。



森の町内会
間伐に寄与する紙
www.mori-cho.org

この印刷物に使用している用紙は、森を元気にするための間伐と間伐材の有効活用に役立ちます。

我孫子ロータリークラブは、環境貢献として、「森の町内会」を応援します。